Remarques rédactionnelles I

Pas de virgule entre le verbe et la subordonnée


Exemple : Il m’a dit que je devais aller chercher du lait. (jamais Il m’a dit, que…)
Défendre de + infinitif


Exemple : Ils m’ont défendu de revenir ici.
À l’écrit, il est préférable d’écrire « parfois » plutôt que « des fois » (tournure orale et familière)

Être sur le chemin de la réussite : avoir les bons comportements pour réussir


( être sur le bon chemin : être sur la bonne route pour arriver à un endroit


( être en chemin : être déjà parti de chez soi pour se rendre à un endroit précis (exemple : Je suis déjà en chemin pour le cinéma)

Ainsi que = et : « ainsi que » ne se trouve jamais en début de phrase.

Écrire à propos de qqch (jamais « écrire de qqch)


Exemple : Cet auteur à beaucoup écrit à propos du réchauffement climatique.
Le plupart : construction différente si cette locution est suivie d’un pronom personnel ou d’un substantif.

· La plupart de +  substantif : 

Exemple : La plupart de mes amis sont plus âgés que moi.
· La plupart d’entre + pronom personnel

Exemple : La plupart d’entre eux arrivèrent en retard. 
Rendre qqch + adjectif (pas faire qqch + adjectif)


Exemple : Les couleurs de la façade rendent joyeux l’aspect de cette maison (joyeux : masc. sing. car c’est l’aspect qui est joyeux) 

À première vue (dans ce cas, on ne met pas l’article → jamais « à la première vue)

Avoir lieu d’être : expression signifiant « être justifié »


Exemple : Ta présence ici  n’a pas lieu d’être : je désirais discuter uniquement avec tes parents.
Mettre en garde contre qqch → une mise en garde contre qqch
Le mot « vite »est un adverbe : il n’est donc jamais utilisé en tant qu’adjectif. Son correspondant adjectival est « rapide »


Exemple : il m’a vite (= rapidement) apporté ce dont j’avais besoin. Il est rapide et efficace au travail. 
Pareil à qqch : qui a les mêmes caractéristiques que qqch d’autre.
